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Круглый С Т О Л  «МСС»
Б. ЛЬВОВ. Если мы взяли за 

основу «ЛГ», то, наверное, ниче
го страшного в том, что начнем 
с вопроса, обсуждавшегося пер
вым в той редакции. Не секрет, 
что выпускника КИСИ нельзя на
звать интеллигентом...

М. Северьянов. О чевидно, не
обходим о уяснить суть терм ина 
«интеллигенция». В мире сущ ест
вует несколько определений . В 
переводе с латинского —  «пони
мание», «познавательная сила». 
Э то  общ ественный слой лю дей , 
проф ессионально заним аю щ их
ся ум ственны м , преим ущ ественно 
слож ны м  творческим  тр уд о м . Ин
теллигенция —  это интеллекту
ально-нравственная основа об
щ ества.

С. Аринчин. Интеллигентность 
—  это не только характеристика 
образовательного  ценза, интелли . 
гентность —  это позиция, это 
манера поведения, это общий 
уровень культуры  и преем ствен
ности культуры . Д ля ф орм ирова
ния интеллигентности необходи
мы задатки (п редрасполож ен
ность) в сам ом  человеке. В том  
числе способность к сам ообр азо
ванию, ответственность за пору
ченное дело , элем ентарная по
рядочность в поступках.

Б. Львов. Какую же роль иг
рает вуз в становлении человека 
как интеллигента!

М. Северьянов. На мой взгляд , 
очень ограниченную . Были ли у 
наш его студента до поступления 
в вуз условия для творчества? 
Увы , нет. У ж е  с первых шагов 
его жизнь реглам ентирована. В 
стране около пяти ты сяч п р о ф ес
сий, но на пути к каж дой из 
этих проф ессий  человек проходит 
в ш коле несколько традиционных 
предм етов . В вузе на первых 
кур сах ф о р м и р уется  база для  той 
или иной проф ессии . И лишь на 
старш их кур сах студент получает 

г  возм ож ность впервые приоб
щ иться к инж енерном у творчест
ву...

Л. Рубчевская. М ожно ли за 
пять лет обучения в наш ем ин
ституте воспитать инженера-ин- 
теллигента , если абитуриенты  
им ею т такой уровень подготовки , 
при котором  стоит вопрос об 
оценке их знаний на уровне 
тройки (с натяжкой)?

С. Аринчин. Повыш ение уров
ня инж енеров я вижу в со кр ащ е
нии их количества. Н еобходим о 
ясно определить , какой уровень 
образования нужен для той или 
иной работы . Сокращ ение числа 
студентов вузов долж но быть 
урегулировано , во-первых, с д ей 
ствительной потребностью  в ин
ж енерах в пром ы ш ленности , во- 
вторых, с расш ирением  ср ед н е
специального образования для

многочисленны х ном енклатур
работников (м астера , нач. участ
ка и т. д .) и, соответственно , по
выш ением значимости средне- 
специального образования.

М. Северьянов. Д ум аю , что в 
стране долж на быть единая сис
тем а просвещ ения. Ш кола — 
двухступенчаты й вуз (по типу 
незаконченное и законченное

КАКИМ
БЫТЬ
ВУЗУ?

В «Литературной газете» за 3 
февраля этого года в рубрике 
«Круглый стол» «ЛГ» состоялся 

разговор о том, каким быть «иде
альному вузу». Сейчас, в пред
дверии Пленума ЦК КПСС, кото
рый будет посвящен вопросам 
образования, этот вопрос волну
ет многих, тех, кто преподает в 
вузах и тех, кто в них учится.

Сегодня в нашей беседе прини
мают участие ассистент кафедры 
иностранных языков Е. Кузнец

кая, ст. преподаватель ка
федры «Химия» Л. Рубчевская, 
зав. кафедрой истории КПСС и 
научного коммунизма, доцент М. 
Северьянов, зав. кафедрой АСУ  
и А, доцент С. Аринчин, коррес
понденты газеты «МСС» Н. Бе
ляева и Б. Львов.

вы сш ее образование) —  систем а 
повыш ения квалификации. Н аде
юсь, что в перспективе, все вузы 
б удут университетам и , а выпус
кники б удут иметь разносторон
нюю подготовку . По-иному и не 
долж но быть, ибо лю бая д е я 
тельность человека долж на быть 
направлена во благо природе, во 
благо  человечества как части 
природы . На мой взгляд , интел
лигентность тр уд а  инж енера- 

строителя заклю чается в соотно
шении своей деятельности  и об
щ еглобальны х проблем  челове

чества. Иными словами, его ин
теллигентность проверяется отве
тами на вопросы : «А  что в р е 
зультате  своей деятельности  я 
даю  своим соврем енникам  и 
будущ им  потомкам? О блегчу или 
затрудню  им ж и зн ед еятель . 
ность?»

Б. Львов. Почти повсеместно 
отсутствует конкурс в технические 
вузы. Преподаватели вынуждены 
ставить тройки, чтобы обеспечить 
набор. Может, лучше не обма
нывать самих себя! А отменить 
вступительные экзамены, брать

всех подряд, желающих учиться, 
а после первой сессии отчислять, 
как это делается в некоторых 
учебных заведениях на Западе!

С. Аринчин. Убирая вступи
тельны е экзам ены , мы их тем  са
мы м  переносим  на экзам енаци
онные сессии I и l l -го  сем естр ов .

О дной из ф о р м  приема в выс
шие и средне-специальны е учеб
ные заведения м ож ет служ ить 
долгосрочное планирование на 
уровне районных Советов народ
ных депутатов перспектив разви
тия районов, учет потребности в 
тех или иных специалистах и на
правление из районов выпускни
ков ш кол по соответствую щ им  
проф илям . Такая ф орм а сейчас 
более или м енее характерна 
лишь для сельхо з . образования, 
а м огла бы стать и повсем ест
ной.

М. Северьянов. Честно говоря, 
вопрос о конкурсе набил оском и
ну. За что хозяин бил Ваньку 
Ж укова? За то , что он начал чис
тить селед ку  не с хвоста, а с го
ловы . Нет в нашей стране таких 
хозяев . А , пож алуй, на заум ны е 
головы 'они  нуж ны ... Увы , и зд есь , 
как и при решении лю бых д р у 
гих проблем  общ ества, «лечить» 
начинают не с устранения тех или 
иных проблем , породивш их кон
кретное явление, а с условий, ко
торы е являю тся лишь следствием  
самих проблем . Почем у упал 
престиж  высш его образования? А 
всегда ли количество переходит 
в качество? Вот, где  надо искать 
корень зла ...

Что ж е касается конкурса , то 
напомню , что С С С Р  —  конститу
ционная страна . А в Конституции 
С С С Р , основном законе нашей 
страны , закреплено право каж до
го на образование. Вопрос д ол
жен реш аться в практической 
плоскости —  как и в какой ф о р 
ме обеспечить это право? Как и 
в какой ф орм е реализовать об
разованность лю дей?

Б. Львов. Совершенна ли сис
тема проверки знаний в наших 
вузах! Нужны ли сессии! Не луч
ше ли будет, если студент будет 
сдавать материал, когда он чув
ствует себя к этому готовым!

Л. Рубчевская. Пяти лет обуче
ния в вузе с тр уд о м  хватает 
лишь на удовлетворительное во
оруж ение будущ их специалистов- 
строителей  проф ессиональны м и 
знаниями. П оэтом у систем а про
верки знаний, сущ ествую щ ая в 
настоящ ее врем я в вузах (в виде 
коллоквиум ов, контрольны х за 
даний, курсовы х проектов, д и ф 
ференцированны х зачетов и т. д ., 
а такж е экзам енационны х сессий, 
проводим ы х в строго  установлен , 
ное врем я), отвечает уровню  сту 
дентов , обучаю щ ихся в КИСИ . 
Д ум аю , что полагаться на чутье 
студентов наш его института по 
поводу их готовности к сдаче эк

зам енов, вряд  ли целесообразно .
С. Аринчин. Трудно  судить обо 

всех вузах, но в тех , которы е я 
знаю , пожалуй только  единицы 
студентов способны к сам опод
готовке, к планированию  со бст
венных успехов в тех или иных 
науках. И уж , конечно, если пре
подаватель работает с потоком 
в 150 человек, то «пропустить» 
их в разнобой п р едставляется со 
верш енно нереальны м .

М. Северьянов. А  м ож но ли в 
природе и в общ естве , исклю чая, 
конечно, сам у природу и чело
века, найти что-то соверш енное? 
Увы , нет. Работая на благо  о б щ е
ства, каж дый из нас в той или 
иной ф о р м е держ ит перед  ним 
отчет.

О тчиты ваясь, очевидно, каждый 
вправе рассчитывать на д о б р о 

ж елательность , понимание и по
м ощ ь. В сессии, как в ф орм е 
отчетности , есть свои плюсы и 
минусы . П реж де всего она ори
ентирует студента  во времени и 
пространстве, учит сам ооргани
зации тр уд а ... М инусы ж е, глав
ным образом , заклю чаю тся в пе
ренапряж ении организм а. Причем, 
последнее происходит обычно из- 
за неправильной организации пре
подавателям и и студентам и учеб
ного процесса в течение сем ест
ра. Ие случайно появились слова 
в известной студенческой  песне”: 
« ...о т сессии до  сессии живут 
студенты  весело , а сессия всего 
два раза в год ...»

За социальны м терм ином  «сту
дент» даж е преподаватели иног
да не видят человека с его ин
дивидуальны м и способностям и. 

Кое-кто из первокурсников, нап
рим ер, адаптируется в вузе в те 
чение 2— 3 м есяцев , а кое-ком у 
д ля  этого тр еб уется  го д ... Д ля  
последних сессия м ож ет о бер 
нуться ...о тсевом .

Словом , я за сессию , но и за 
возм ож ность прим енения инди
видуальной ф орм ы  обучения, 
включая право студента и на бо
лее длительны й срок обучения, 
но за свой счет.

Н. Беляева. Одно из направле
ний развития высшей школы ви
дится в отмене жесткой регла
ментации (предписаний, инструк
ций) деятельности как вуза, так и 
самого преподавателя. Нужна ли 
такая самостоятельность!

Е. Кузнецкая. С ам о сто ятель
ность, как таковая, долж на выра
баты ваться в человеке со ш ко
лы . Не долж но быть ж естких р е г
ламентаций в учебном процессе, 
одной из главных целей которого , 
считаю , долж на быть выработка 
сам остоятельного  мы ш ления у 
студента . М не каж ется , что зр я 
сейчас сокращ аю т общ еобразо- 
тельны е курсы , полагая, что на 
первы х тр ех курсах студент полу
чает тот ф ундам ент ф изико-м ате
м атических знаний, на которы е

он в дальнейш ем  б удет опирать
ся. Он долж ен получить м акси
м ум  знаний, а потом уж  специа
лизироваться в чем-то одном . С 
другой  стороны , не надо делать 
студента развиты м  однобоко , он 
долж ен  быть всесторонне разви
ты м : заним аться спортом , чи
тать все новинки в ж урналах, 
быть в кур се  всех политических 
событий, знать вы даю щ ихся ху
дож ников, писателей, ком позито
ров, их произведения.

Я, в основном, работаю  на 
ар хитектурном  ф акульте те , мне 
нравится работать с этими студе н 
там и. Д ум аю , что именно на этом 
ф акульте те  благодатно  сочетает
ся гум анитарное и техническое 
образование. На занятиях, если 
позволяет врем я, мы с ними об
суж даем  прочитанные книги, ин
тересны е публикации в газетах , 
прош едш ие выставки, встречи.

Ребята вы сказы ваю т сам о сто я
тельны е суж дени я , порой в кор
не отличаю щ иеся от моих, мы 
пы таем ся переубедить  д р уг д р у 
га, найти истину.

Говоря о сам остоятельности 
студентов в учебном процессе, 
надо сказать , что не все студе н 
ты ум ею т сам остоятельно  рабо
тать с книгой, со словарем . И 
наша задача —  научить их этом у. 
Важ но, чтобы студент после окон
чания института овладел м етоди
кой сам ообразования, мог сам о
стоятельно  найти и постичь тот 
м атериал , которы й ем у нужен в 
работе.

Б. Львов. Что такое «идеаль
ный вуз» в Вашем понимании!

С. Аринчин. И деальный вуз —  
это академ ия Платона. Это  кон
такт учителя с несколькими уче
никами —  последователям и-еди- 
номыш ленниками, которы е избра
ли сознательно учителя и пр ед 
м ет обучения.

Л. Рубчевская. Идеальный вуз, 
по-м оем у, —  это вуз, в который 
поступаю т вы сокоподготовленны е 
выпускники средних учебны х за
ведений , стим улирую щ ие гар м о 
ническое развитие преподавате
ля как личности.

М. Северьянов. И деальный вуз? 
А д ля  кого  он? Д ля творческих 
лю дей от 17 до  60 и старш е. У 
каж до го  человека свои запросы , 
интересы , проблем ы . В вузовской 
ср ед е  вряд ли удастся  удо в лет
ворить запросы  членов м ноготы 
сячного коллектива. И все же 
хотелось бы видеть в вузе  пос
тоянное научное творчество и по
иск новых направлений, яркие 
личности, м олодой напор, ю мор, 
трудолю бивы х едином ы ш ленни
ков и коллег, не иметь 
всего то го , что м еш ает науке и 
учебном у процессу.

(Окончание на 2-й стр.). 
Участники «круглого стопа» (сле
ва — направо): Е. КУЗНЕЦКАЯ, М.

СЕВЕРЬЯНОВ, Л. РУБЧЕВСКАЯ, 
С. АРИНЧИН.



специалис-[Окончание. Начало на 1-й етр.).
Н. Беляева. Что Вы ждете от 

предстоящего Пленума ЦК КПСС 
по вопросам образования! Ваши 
прогнозы: возможны ли корен
ные изменения!

М. Северьянов. По той «куцей» 
информ ации, которой распола

гаю , предстоящ ий П ленум  ЦК 
К П С С  б удет посвящ ен соверш ен
ствованию  р еф о р м ы  общ еобра
зовательной школы .

Изм енения м огут произойти, 
во-первых, при коренном  пер е
осм ы слении роли образования в 
жизни общ ества и самой концеп
ции образования. Во-вторы х, в

квалифицированны х 
тов.

В вузе долж ны  создаваться и 
сущ ествовать только  те  п о д р азд е
ления и служ бы , которы е оказы 
вают помощ ь преподавателям  и 
студентам  в их нелегкой совм ест
ной работе.

Е. Кузнецкая. Ж д у , что П ленум  
обсудит все больны е вопросы , и 
вынесет правильные реш ения. 

Хотелось бы над еяться , что ино
странный язы к останется в те х
ническом вузе  в преж нем  объе
ме, т, к. он спо собствует гум а
нитарному развитию  личности.

С. Аринчин, Вся слож ность

КАКИМ БЫТЬ ВУЗУ?
ускоренном  развитии м атериаль
но-технической базы  вузов . В- 
тр етьих , в дем ократизации вузов
ской жизни как путем  расш и ре
ния сам остоятельности самих ву
зов, так и внутривузовской ж из
ни.

П очем у, наприм ер, в вузах 
нет своих Ш аталовых? П ож алуй, 
удивительно , если бы они были 
в условиях регламентированной 
деятельности  преподавателя. По 
данны м  психологов, современный 
преподаватель долж ен  иметь при
мерно 180 качеств. В рам ках на
учно-исследовательской , учеб
но-м етодической , разной вне- 
учебной работы (я ум ы ш ленно не 
называю  ее общ ественной рабо
той из-за некрасивого со дер ж а
ния, которое вклады вается в это 
понятие).

Все ещ е преподавателя оцени
вают не за его высокий п р о ф ес
сионализм , а за то , как он уча
ствует во внеучебной работе . Д а 
ж е в студенческую  ср ед у  про
никло подобное : под общ ествен
никами понимают тех, кто прово
дит какую -то организационную  
работу. При этом  забы ваю т, что 
через свою  проф ессию  мы все 
участвуем  в общ ественно-полез
ном тр уд е , это наше главное об
щ ественное дело , своим высоким 
проф ессионализм ом  мы прояв
ляем  граж данственность и патри
отизм . А главное предназначе
ние вуза —  подготовка высоко-

проблемы  в том , что реш ить ее 
не м ож ет один П ленум  ЦК КП С С . 
«Коренны е» изменения —  это 
длительны й планомерны й процесс, 
и полож ительное его реш ение 
потр ебует огромный длительной 
работы .

М. Северьянов. Что ж е каса
ется многочисленны х постановле
ний и решений по высшей ш коле , 
то мне порой каж ется , что каж 
ды м  новым постановлением при
крываю т невыполненное старое. 

Часто само новое не проработа
но ни с эконом ической , ни с ор
ганизационной, ни с м атериаль
ной стороны . П рим ер том у — 
переход  к государственном у эк
зам ену по м арксизм у-ленинизм у. 
Вряд  ли стоит превращ ать все 
вузы  в полигон для  испытаний.

Ныне д ля  вузов главное зло  — 
это крайне неудовлетворительное 
состояние м атериально-техниче
ской базы  учебно-воспитательно
го процесса и реглам ентация 
сверху.

ОТ РЕДАКЦИИ. Мнения, выска
занные в сегодняшней беседе, 
неоднозначны, в некоторых мо
ментах спорны. Рядом мы не слу
чайно поместили материал об 
образовании в Англии. Обучение 
там, наверное, тоже не представ
ляет собой идеальную модель 
системы образования, но если се
годняшний разговор побудил вас 
к размышлению, мы будем рады 
продолжить его с вашим участи
ем.

Только так и никак иначе решила сдать свою первую сес
сию Светлана Позднякова, студентка АФ.

Ф о то этю д  А. Белоногова.

В институте объявляется кон. 
курс «Лыжня-88 зовет!» с 15 
февраля по 81 марта. «Лыжня 
здоровья» ждет всех желающих, 
независимо от пола и возраста!

Схемы трасс, с нанесенными 
на них контрольными пунктами, 
находятся на лыжной базе. По
бедители будут определяться

как в личном, так и в команд
ном зачете, а команда может 
быть составлена на основе учеб
ной группы, комнаты общежи
тия, спортивной секции, кафед
ры, отдела н даже семьи.

Победитель в личном зачете 
определяется по наибольшему 
количеству километров, прой
денных в период конкурса по 
«Лыжне здоровья», а команда- 
победитель — по наибольшему 
количеству километров, делен
ных на число человек в коман
де.

А В АНГЛИИ ТАК.

Рассказывает В . Н . Сурай. 
ст. преподаватель каф. иност
ранных языков, недавно побы
вавшая в этой стране.

Образование в Великобрита
нии обязательно для всех де
тей от 5 до 16 лет. В возрас
те 11 лет дети переходят из 
начальной в среднюю школу.

Местные городские власти 
бесплатно обеспечивают всем 
необходимым оборудованием 
школу: учебниками, тетрадями, 
ручками, и т. д., выделяют 
деньги на ремонт и прочие 
нужды.

Государство не имеет прямо
го влияния на школы. Напри
мер, госинспектор, который 
иногда может проверить школу, 
скорее имеет роль консультан
та и методиста. Директор шко
лы вместе со штатом педагогов 
и местным советом имеет боль
шую свободу в выборе предме
тов и методов преподавания. 
Школы могут иметь разную 
программу. Один предмет мо
жет изучаться в одной школе и 
игнорироваться в другой. Каж
дый учитель также свободен в 
количестве часов, отводимых на 
определенную тему и в выборе 
методов обучения. Только сей
час в стране готовится общеоб
разовательная реформа, соглас
но которой государство будет 
осуществлять непосредствен
ный контроль за школами. Сог
ласно реформе во всех школах 
ожидается введение единой про
граммы обучения.

После окончания средней 
школы посредственно успеваю
щий ученик получает обычный 
аттестат и пытается устроиться 
на работу. Тот, кто хочет учить
ся дальше, например, в учили
ще, на курсах, в колледже, сда
ет после окончания школы эк
замены по любому количеству 
предметов, например, по деся
ти. Полученный после сдачи 
экзаменов второй тип аттестата 
дает право продолжить профес
сиональное образование.

Из школы в возрасте 16 лет 
уходит примерно 2/3 всех уча
щихся. Оставшиеся продолжа
ют образование в течение двух 
лет, пытаясь подготовиться к 
экзаменам по 2— 3 предметам 
для получения «продвинутого» 
аттестата, который дает право 
на поступление в университет. 
Среди экзаменационных пред
метов могут быть история, анг
лийский, математика, латынь, 
греческий язык, экономика, фи
лософия и т. д. Каждый факуль
тет в университете требует сда
чи определенных предметов.

Поступающие в университет 
заполняют особый бланк, в ко
тором указывается по каким 
предметам и как ты сдал экза
мены в школе (продвинутый 
тип аттестата). В анкете абиту
риент отвечает на самые раз
личные вопросы о себе; о сво
их увлечениях, о предположи
тельном характере своей буду
щей работы и т. д. После за
полнения анкета передается 
классному руководителю, кото
рый дает ученику характеристн-

Для учета пройденных кило
метров участникам необходимо 
получить на лыжной базе кар
точку, заполнить ее полностью, 
после чего, пройдя по лыжне до 
любого из контрольных пунк
тов (15— 10 км), опустить кар
точку в ящик. По ним будут 
подсчитываться километры, 
пройденные каждым участии.

ку в письменном виде. Класс
ный руководитель затем сам 
лично, не показывая абитуриен
ту, пересылает характеристику 
в указанный вуз. Заявление 
можно подать сразу в несколь
ко университетов, и, соответст
венно, в несколько поступить. 
Иногда абитуриенты могут при
глашаться для предварительной 
беседы, интервью. Если доку
менты прошли в университет, 
высылается вызов. Если ты не 
хочешь сразу приступать к 
учебе, а хочешь год поработать, 
попутешествовать, то место в 
университете для тебя в тече
ние года зарезервировано.

Обучение в университетах 
платное. Студентам, родители 
которых имеют не очень высо
кий доход, выплачивается сти
пендия. Из этой стипендии уни
верситету сразу вычитается сум. 
ма на обучение, за прием экза
менов. Оставшаяся сумма в не
которой степени покрывает рас
ходы на жилье, одежду, пита
ние, покупку книг, расходы на 
транспорт . По студенческому 

билету можно приобрести де
шевые канцелярские товары, 
проездной билет, студентам де
шевле билеты в Кинотеатрах, 
музеях, в путешествиях за гра
ницу и т. д.

Учебники и вообще все кни
ги в Великобритании очень до
рогие, поэтому очень часто не
обходимую литературу выгод
нее купить с рук у студентов 
старших курсов.

Курс обучения в зависимос
ти от специальности длится от 
3 до 5 лет. Например, курс обу
чения по специальности” «Граж
данское строительство с архи
тектурой» длится 4 года. На 1, 
2 курсах студенты изучают 
гражданское строительство и 
математику, на 3 — архитек
туру и гражданское строитель
ство, куда входят три специаль
ных предмета, и до двух фа
культативных из 10 предложен
ных. На 4 курсе то же самое, 
что и на третьем, но факульта
тивных предметов — 4 из 31 
предложенного. Студенты архи
тектурного отделения 3-й год 
изучают архитектуру в С Ш А . 
Студенты, изучающие в универ
ситете иностранные языки 
(французский, японский, рус
ский и т. д.), год — 2-й или 
(3-й — обязательно проводят в 
стране изучаемого языка.

Большой проблемой для сту
дентов, особенно первокурсни
ков, является жилищный воп
рос. Во многих английских уни
верситетах от 80% до 95% 
студентов не являются местны
ми жителями. Получать образо
вание, начинать самостоятель
ную жизнь принято не в своем 
городе. Живут студенты в бло
ках из 5 комнат, на каждого 
отдельная комната со всеми 
удобствами. Плата — около 15 
фунтов, не считая цен на ото. 
пление. свет, воду... В частных 
квартирах один студент платит 
около 25 фунтов в неделю без 
услуг.

Среди студентов не более 
20% тех, кто приезжает из 
развивающихся стран. Для них
— повышенная плата за курс 
обучения. Кроме того, многие 
из них не в совершенстве вла
деют английским языком и пе
ред поступлением в универси
тет занимаются на курсах анг
лийского языка.

Плата за курсы (обучение+ 
проживание +  завтрак): 1 месяц
— 480 фунтов. 2 месяца — со
ответственно 960 фунтов и т. д.

Многие студенты приезжают 
учиться в Англию с семьями. 
Расходы на образование (если 
вы, конечно, в состоянии их 
возместить) оправдывают себя: 
выпускники университетов име
ют преимущества при поступле
нии на работу.

ком.
Ну, а победителей конкурса, 

естественно, ждут призы. Спорт
клуб надеется, что многие сту
денты, преподаватели и сотруд
ники института примут актив
ное участие в конкурсе, ведь 
лыжный спорт — это и отдых, 
и здоровье, и встреча с приро
дой!

4 февраля на собрании тру
дового коллектива были объяв, 
лены окончательные итоги со
циалистического соревнования 
между факультетами, кафедра
ми, отделами и другими подраз. 
делениями института. Надо ска
зать, что предварительное об
суждение, хотя комиссия дей
ствовала согласно положению, 
и в этом году затянулось и вы
звало разногласия. Поэтому уже 
сейчас разрабатывается новое 
положение, с учетом всех заме
чаний и предложений, высказан, 
ных в ходе определения побе
дителей. В следующем номере 
газеты мы опубликуем проект 
положения о социалистическом 
соревновании для его обсужде
ния.

Итак, победителями социали
стического соревнования за 
1987 год стали: среди факуль
тетов — строительный (декан 
В. И. Савченков, секретарь 
парторганизации Н. В. Демчен
ко, профорг О. П. Орел). Вто
рое место — у дорожно-строи
тельного факультета (декан 
И. Я. Богданов, парторг Р. Т. 
Емельянов, профорг С. М. Мил
лер). На третьем месте факуль
тет инженерных сетей и соору
жений.

Среди выпускающих кафедр 
первое место у кафедры ВиВ 
(зав. кафедрой Б. Ф. Турутин), 
на втором — кафедра ПЖ БК  
(зав. каф. Ю. С. Шилов), на 
третьем — кафедра СК  (зав. 
каф. Л. В. Енджиевский).

Общетехнические кафедры 
поделили места следующим об. 
разом: на первом — кафедра 
СМ  (зав. каф. Н. II. Абовскнй), 
второе и третье места подели
ли «Инженерная геодезия» зав. 
каф. В. М. Панин it кафедра 
СД М  (зав. каф. Р. Т. Емелья
нов).

Среди общеобразовательных 
кафедр победителем стала ка. 
федра физики (зав. каф. А . Е. Вурученко), на втором — тре
тьем местах «Химия» (зав. каф. 
В. А. Киселев) и «Высшая ма
тематика» (зав. каф. Н. II. Анд
реев).

Две кафедры общественных 
наук соревновались между со
бой, в итоге победителем стала 
кафедра Истории К П СС и на
учного коммунизма (зав, каф. 
М. Д. Северьянов).
Среди отделов административ
но-хозяйственной части первые 
места заняли: редакционно-из
дательский отдел (ст. редактор 
Л. Ф. Калашник), планово-фи
нансовый отдел (нач. Р. Н. Вай- 
ник), лаборатория ТСО (зав. 
лаб. В. М. Дудкин), отдел ка
питального строительства (про
ректор по капитальному строи
тельству В. К. Чернов).

О некоторых выводах, каса
ющихся подведения итогов, чи
тайте в следующем номере (ма
териал В. М. Панина).

В комитете В Л К СМ  рассмот. 
рены следующие вопросы; 1. О 
выводе Ивана Журавлева из 
состава бюро ВЛ КСМ  Д СФ  (ос
нование — его заявление о не
совместимости. с составом бю
ро и руководством КК КИСИ). 
Решено оставить И. Журавле
ва членом бюро до отчетно-вы
борного собрания Д СФ .

2. Утвержден командный сос
тав некоторых ССО : мастером 
С С О  «Ассоль» будет Терехина 
Марина (С14— 4), комиссаром 
«Модулора» — Мыльников 

Юрий, командиром — Кабанов 
Андрей. Командиром С С О  «Ма
гистраль» утвержден Матыскин 
Дмитрий.

3. Был заслушан отчет ком
сомолки Клоповой И. о выпол
нении обязанностей председа
теля профбюро А Ф . Призна
но, что за последний год ни
какой работы ею не проводи
лось, в результате чего студен
ты 1 курса А Ф  до сих пор не 
являются членами профсоюза. 
Решено объявить Клоповой II. 
строгий выговор за самоустра
нение от работы с занесением 
в учетную карточку. Бюро 
ВЛ КСМ  А Ф  поручено дать 
Клоповой II. новое конкретное 
комсомольское поручение.

4. Обсужден вопрос о прове
дении научно-технической кон
ференции студентов.
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